
 

 

  

PROCÈS-VERBAL de la séance du conseil d’établissement de l’école Sainte-Clotilde 
tenue le mercredi 8 novembre 2023 à 18h45 au salon du personnel de l’école  

 

Étaient présents:   
Direction :     Line Martineau 
Parents :  Cynthia Ménard, Marilou Vincent, Renée Sainte-Marie,  

Jessie-Anne Lamoureux, Cynthia Lévesque 
Enseignants :  Tricia Bédard-Goyette et Marie-Odile Leblanc-Drouin  
Service de garde :   Julie Tremblay     
Personnel de soutien :   Patricia Bezeau  
Professionnel :    
Représentant de la communauté :  
Secrétaire de la réunion :  Patricia Bezeau 
Absence(s) :  Mégane Prud’Homme, professionnelle 
Public :     
 
1. Mot de bienvenue et lecture de l’article 71 de la LIP 

Ouverture de la réunion à 18h49. Cynthia souhaite la bienvenue à tous les membres.  Marie-

Odile fait la lecture de l’article 71. 

« Les membres du conseil d’établissement doivent agir dans les limites des fonctions et pouvoirs 
qui leur sont conférés, avec soin, prudence et diligence comme le ferait en pareilles 
circonstances une personne raisonnable, avec honnêteté, loyauté et dans l’intérêt de l’école, 
des élèves, des parents, des membres du personnel et de la communauté. » 

2. Désignation d’un ou d’une secrétaire 

 Patricia est nommée secrétaire de la séance. 

 

3. Vérification des présences et du quorum  

 Il y a quorum. 

 

4. Période de questions du public 

 Aucune question du public.  

 

5. Lecture et adoption de l’ordre du jour avec l’ajout du don de 1000$ de la société des 

transporteurs 

 Proposé par Marie-Odile  

 Que l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout proposé 

CÉ 23-24.14 

 



 

 

  

6. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 27 septembre 2023 

    Proposé par Tricia 
Que le procès-verbal soit adopté tel que présenté.  
CÉ 23-24.15 
Ensuite, les suivis suivants ont été faits : 

• Formation obligatoire des nouveaux membres 

• Il est proposé de mettre le plan lutte et plan annuel sur le groupe Facebook de l’école. 
 

7. Dossiers menant à une prise de décision : 

7.1. Suivi du projet éducatif : chantier du plan d’action à ce jour (Art. 74 et 109) 

Line présente les travaux faits jusqu’à maintenant et elle explique brièvement les étapes à 

venir. 

7.2. Consultation en lien avec les normes et modalités établies par les enseignants (ART. 96.15) 

Line présente la planification annuelle et le résumé des normes et modalités de chaque 

degré. Elles seront déposées sur le site de l’école prochainement, elle voulait les présenter 

d’abord aux membres du conseil d’établissement. 

7.3. Consultation offre de service volets parents à l’éducation préscolaire (ART. 37.2) 

Line explique la démarche faite cette année auprès des parents de la maternelle 4 ans afin de 

planifier l’offre de service du volet parents qui est une mesure ministérielle.  

7.4. Approbation de la mise en œuvre des services complémentaires (Art. 88 et 89) 

Line présente les services complémentaires à l’école et elle explique le nouveau projet de 

l’équipe psychosociale. 

Proposé par Cynthia M. 
Que la mise en œuvre des services complémentaires soit adoptée telle que présentée.  
CÉ 23-24.16 

7.5. Adoption du budget de fonctionnement du conseil d’établissement (Art. 66 et 108) 

Proposé par Marilou 
Que le budget de 400 $ du conseil d’établissement soit dépensé ainsi : une partie sera utilisée 
pour offrir un repas aux membres du CÉ lors de la dernière réunion et que le reste soit utilisé 
pour bonifier la fête de fin d’année. 
CÉ 23-24.17 

  



 

 

  

 

7.6. Approbation du don anonyme de 6 000$ pour l’achat de portables au 3e cycle (ART.94) et du 

don de 1 000$ de la société des transporteurs (ART.94) 

Proposé par Cynthia L. 
Que le don anonyme de 6 000$ soit pour acheter des portables en 6e année et ensuite, en 5e 
année afin que nous puissions vivre le projet de classe pédago numérique pour les avantages 
suivants : Plusieurs de nos familles non pas de portable à la maison, donc avec cet 
investissement, les élèves de l’école Ste-Clotilde passeront au secondaire avec une expérience 
au niveau des outils technologiques.  
CÉ 23-24.18 
Proposé par Marie-Odile que le don de 1 000$ soit déposé dans le F2986 pour payer une 
partie de l’activité des Mots S’Animent. 
CÉ 23-24.19 

7.7. Choix d’une campagne de financement SDG et école (Art. 94 et 110.4) 

L’activité de financement retenue pour le SDG : les danses.  

Line a informé le CÉ que, pour l’instant, 13 000 $ ont été amassés pour le parc école. Il faudra 

valider concrètement ce qu’on va en faire. Le sujet sera rediscuté.  

Afin de faire la réparation du gazebo, le CÉ trouvera une campagne de financement. 

7.8. Autorisation sortie moins de 2 km (Art. 87 et 89) 

Proposé par Cynthia M. 

CÉ 23-24.20 

7.9. Sorties et activités éducatives 22-23 (ART. 87 et 89) et approbation de la programmation des 

activités nécessitant un changement à l’horaire.  

Demande d’utilisation des INFDS pour l’activité des mots s’animent et du don de 1 000$ des 

transporteurs. Montant total : 2 054,28$ donc il faudrait prendre 1 054,28$ dans les intérêts 

du FDS. 

  Proposé par Cynthia M. 

, CÉ 23-24.218 $ 

 
8. Dossiers d’information 

8.1. Mot du représentant au comité du centre de service scolaire :  

8.1.1. Proposition - Calendrier 2024-2025. Nous devons débattre sur les deux journées 

pédagogiques du mois de novembre. Notre décision sera partagée au comité de parents. 

    Proposé par Marilou 

8.1.2. Prochaine soirée des bénévoles 

La date sera le 17 avril 2024. Marie-Odile propose de faire un mur des bénévoles. D’ici 

janvier, nous devrons choisir le bénévole de l’année. 



 

 

  

8.2. Mot de la direction :  

8.2.1. Rappel de la formation obligatoire destinée aux membres du conseil d’établissement 

(Art. 53 et 459.5). Voici le lien : https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-

et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire  

8.2.2. Rôle superviseur de stage  
8.2.3. Rencontre de parents pour le 1er bulletin. 

8.3. Mot des enseignants 

Tricia fait un retour sur la fête de l’Halloween, les élèves ont adoré se promener librement 

dans l’école afin qu’ils puissent faire les activités de leur choix. Le conteur, François Lavallée, 

a fait l’unanimité. Il a su envouter les enfants et les membres du personnel tout au long de la 

journée. Marie-Odile nous partage qu’il y aura un conseil municipal à l’école en collaboration 

avec la municipalité. Les élèves de 6e année se préparent pour les élections qui auront lieu 

prochainement. 

 
8.4. Mot de la technicienne su service de garde 

La danse du 4 novembre a été un franc succès. La prochaine activité aura lieu en décembre. 

Julie mentionne que le vendredi 10 novembre aura lieu une sortie extérieure à Châteauguay 

au centre écologique Fernand Séguin. 

 

8.5. Correspondance 

Nous avons reçu une lettre de compétences Québec concernant une demande d’Olympiades 

des métiers. Nous avons pris la décision de ne pas nous investir dans ce projet pour le 

moment. 

 

8.6. Dépôt de documents  

 

9. Autres sujets 

9.1. Photos : retour (demande de parents) 

La compagnie a été aimée par l’ensemble des parents. Nous demanderons une offre de 

service pour prendre les photos dans un autre lieu. Marie-Odile aimerait qu’il y ait des photos 

de finissants pour cette année.  

9.2. Salon du livre le 14 mars 2024 

  Marilou nous revient avec plus d’informations en décembre. 

 

10. Levée de la séance à 20h50 

   

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire


 

 

  

 

 

Cynthia Ménard      Line Martineau  
Présidente du conseil d’établissement   Directrice 


